
Protokoll der Jahreshauptversammlung des ADFC
Hameln-Pyrmont

27 .02.2024 im Hotel Zur Krone
Beginn 19:10, Ende 21:25Uhr

1. Begrüßung der Mitglieder und Gäste

Horst Maler begrüßt die Anwesenden und freut sich über 2 Neumitglieder. Explizite

Begrüßung des Fahrradbeauftragten Robert Lendeckel.

2. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der stimmberechtigten
Anwesenden

Die Ladung war ordnungsgemäß. Es sind 43 stimmberechtigte Mitglieder anwesend

3. Wahl eines Schriftführers/ einer Schriftführerin

Verena Steckenreiter führt das heutige Protokoll.

4. Wahl eines Versammlungsleiters/ einer Versammlungsleiterin

Karsten Holexa übernimmt das Amt des Versammlungsleiters.

5. Wahl einer Zählkommission (2 Personen)

Martin Heinke und Juris Tolkmitt übernehmen das Amt der Zählkommission, für den
Fall, dass in späteren TOP in geheimer Abstimmung gewählt wird.

6. Genehmigung des Protokolls der Jahreshauptversammlung 2023, siehe
Anlage

Hans-Georg Kunz beantragt, dass Protokoll der diesjährigen JHV zeitnah ins lnternet
zu stellen. Zustimmung von 39 Anwesenden, 4 Enthaltungen.

7. Rechenschaftsbericht (siehe Anlage), mündliche Ergänzungen vom
Vorsitzenden

Der Rechenschaftsbericht liegt online im Tourenportal. Die Anwesenden sprechen sich
dafür aus, dass nicht der gesamte Bericht, sondern nur die in den Bericht eingefügte
Kommentare verlesen und besprochen werden.

Ergänzungen und Kommentare, vorgestellt durch Horst Maler, sind

- Karin Kellerer hat bei kulinarischen Radtouren nicht nur Hans unterstützt, sondern
ebenfalls vorbereitet und organisiert

t
- Die meisten Bilder des lnternetauftritts sind von Karin*{ellerer. Hierzu eine Bitte von

Ewald Hillebrand an Fotografierende: Vorfahren und Gruppe im Fahren ablichten.
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- Dank auch an Rosa Huppert für die Bereitstellung von Fotos

- Lars Reineke kümmert sich auch nach dem Ausscheiden aus dem Vorstand

weiterhin um die Lastenratte. Dank an ihn dafür in Abwesenheit.

- Die Fahrradbegleitkommission tagt nach wie vor. Letztes Mal spärlich besetzt

- Zu Nachfragen zur lnitiative Radverkehrswende jetztl Warum kÜmmert sich nicht

der ADFC um diese Themen?
Schwerpunkt dieser lnitiative ist Radverkehrspolitik. Diese hat sich bei dem bis

letztes Jahr durchgeführten Fahrradstammtischen gebildet. Die lnitiative ist offen

auch für Personen außerhalb des ADFC. Viele sind aber auch ADFC-Mitglied.
Beispiele für Aktivitäten der lnitiative sind
- Seitenabstand bei Überholmanövern durch Kfz mit Messgerät aus Langenhagen

messen
- Teilnahme an Mobilitätswoche organisiert durch den Landkreis
- Zusammenarbeit mit Hochschulen

- Keine weiteren Ergänzungen durch Gabi und Ewald

B. Bericht der Schatzmeisterin (siehe Anlage), mündliche Ergänzungen von
der Schatzmeisterin

Die Haupteinnahmen werden durch die Mitgliedsbeiträge, der Codierung und dem

Sponsoring durch die BKK generiert. Ausgaben in2023 hauptsächlich bedingt durch

den Druck von Tourenflyern für 2 Jahre (tür 2023 und 2024 fallen dieses Mal beide in

den Berichtszeitraum), Banner und Kosten für Druck und Layoutkosten unter anderem

auch genutzt für die lnitiative Radverkehrswende jetztl Ungefähr 400,- für Laptop und

Maus (Kostenpunkt Büroeinrichtung) für die Schatzmeisterin. Die Schatzmeister*innen

im ADFC Landesverband Niedersachsen sollen zur Prävention im Falle von Hacking-

Angriffen oder Ahnlichem einen eigenen Laptop für die Kassenführung nutzen.

ln der Summe Ausgaben von 6551,-. Endbestand zum 31.12.23 3493,- und somit
immer noch hoch. Letztes Jahr war die Auskunft, dass der Kreisverband bei zu

hohem Kassenbestand ggf. Beträge an den Landesverband abfÜhren solle. Dies ist
jedoch nicht geschehen. Es gibt noch keine neue Finanzordnung, die dies vorsehen

könne.

8.1 . Kassenprüfungsbericht (siehe Anlage)

Martin Heinke und Ursula Sinningen-Binder haben die Kassenführung geprüft.

Mündlicher Bericht durch Martin Heinke:

Die Kassenführung war sauber und ordentlich. Es existiert nur ein Konto. Alle Belege

dazu waren vorhanden. Der Jahresabschluss entspricht den im Bericht der

Schatzmeisterin genannten 3493,95 €.
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Empfehlung: Den Vorstand zu entlasten.

horstm
Textfeld
Gabi Stefener: Meine Aussage zu den Druckkosten von zwei Tourenflyer hatte ich korrigiert. Diese waren bereits in 2022 angefallen.



AruoeRuruc DER TAGESORDNUNG AN DTESER srELLE, ToP 11 wlRD AN DIESE

STELLE VORGEZOGEN UND ZU TOP 9:

9. Entlastung des Vorstandes und der Schatzmeisterin

Entlastung des Vorstandes bei 39 Ja-Stimmen, 4 Enthaltungen und 0 Gegenstimmen

10. Aussprache zu7, B und 9

Die unter TOP 10 geplante Aussprache zu den TOP 7,8 und ursprünglich 9, jetzt 1 1

erfolgt in Form von Nachfragen und Antworten direkt im Anschluss an die jeweiligen

Berichte.

11. Finanzplanung tür 2024

ln Anlehnung an letztes Jahr. Reisekosten mit 1000,- etwas höher angesetzt als

letztes Jahr, da dieses Jahr die Landesversammlung nicht in Hannover wie 2023,

sondern in Nordhorn stattfindet. Erfordert weitere Anreise und Hotelübernachtungen
Mehrausgaben von etwa 1360,- geplant, somit Absinken des Kontostandes auf etwa

2100,-.

Zur Tourenleiterausbildung ist aktuell nur eine Person angemeldet. Gerne kÖnnen ein

bis drei weitere teilnehmen.

- Können Rücklagen für Neues Transportrad gebildet werden? Rechtlich dürfen wir
das nicht.
Weitere Anmerkung aus Versammlung dazu: Man könnte, wie in anderen Vereinen,

Geldbestände in diese Richtung als Projekt aufstocken mit Blick auf Neu-

Anschaffung. Antwort Gabi: Wir sind kein eigener, selbständiger Verein, sondern

angegliedert an den Landesverband. ln der Form daher nicht möglich.

Denkt der ADFC über weiteres Lastenrad nach? Lars Reineke, der sich um die

Lastenratte, das nicht motorisierte Transportrad des ADFC HM-Pyr kümmert, rät

von einem E-Transportrad ab. Das würde mehr Schulungsaufwand bei Einweisung

bedeuten. Außerdem sei ein solches E-Bike etwas anfälliger, eventuell höhere

Reparaturkosten, das Rad selbst auch höhenwertig. Momentan soll auf dieser

Grundlage keine Neu-Anschaffung eines E-Transportrades getätigt werden.

- Wie hoch ist die Auslastung der Lastenratte? Kann an dieser Stelle nicht genau

beantwortet werden. Die Ausleihenden sind etwa eine ,,Handvoll" Personen.

- Sind weitere Aktivitäten geplant? Nein, sonst wären diese auch im Finanzplan

abgebildet.
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Nachfragen und Anmerkungen aus Kreis der Mitglieder:



Wahl des 1. Vorsitzes mit Horst Maler als einzigem Kandidaten: 39 Ja-Stimmen, 3

Gegen-Stimmen, eine Enthaltung. Horst Maler nimmt die Wahl an.

Vorschläge zur Schatzmeisterin/zum Schatzmeister: Gabi Stefener, keine weiteren

Kandidaten oder Kandidatinnen.

Wahl der Schatzmeisterin mit Gabi Stefener als einziger Kandidatin: 39 Ja-Stimmen,
eine Gegen-Stimme, 2 Enthaltungen und eine ungültige Stimmabgabe. Gabi Stefener

nimmt die Wahl an.

Wahl der weiteren Beisitzenden (es können 2 bis 7 Vorstandsmitglieder gemäß

Satzung gewählt werden),

Vorgeschlagen werden

- Ewald Hillebrand

- Uwe Wilhelms-Feuerhake

- Rena Klingelhöfer

Die Kandidaten und die Kandidatin stellen sich kurz vor. Die 3 Namen werden von den

Wählenden jeweils auf den Stimmzetteln vermerkt und mit Ja, Nein oder Enthaltung

markiert. Ergebnis:
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12. Neuwahlen des Vorstandes, Vorschläge zu Kandidaten sind erwünscht

Karsten Holexa übernimmt an dieser Stelle die Versammlungsleitung. Der Vorstand

wird für 2 Jahre im Amt gewählt. 1. Vorsitzende*r und Schatzmeister*in werden laut

Vereinssatzung in separaten Wahlen gewählt. Beisitzende können dann en bloc
gewählt werden.

,i
Antrag von Hans-Georg Kunz und Karin#ellerer auf Geheim- sowie Einzelwahl. Die

Wahlen werden somit schriftlich auf verteilten Zettelchen durchgeführt, die

Zählkommission waltet ihres Amtes.

Es werden neben Horst Maler weitere anwesende Personen für den 1. Vorsitz

vorgeschlagen. Diese lehnen ab und stehen nicht für die Vorstandsarbeit zur

Verfügung. Horst stellt klar, dass, sollte er gewählt werden, dies seine letzte Amtszeit

sein wird. Er bittet explizit um mehr Mithilfe für den neuen 1. Vorsitz. Die Nachfrage,

ob auch eine Doppelspitze gewählt werden kann, wird vom entlasteten, vorigen

Vorstand mit Verweis auf die Vereinssatzung verneint. Es wird die ldee geäußert, dies

bei der nächsten Landesversammlung einzubringen. Weitere Anregung aus der Runde,

wie in anderen Vereinen immer ein aktives Vorstandsmitglied halten zu können und

nur Teile des Vorstandes jährlich neu zu wählen. Satzung wäre auch hierfür

anzupassen.



Ewald Hillebrand, Uwe Wilhelms-Feuerhake und Rena Klingelhöfer nehmen die Wahl

jeweils an.

Erläuterung durch Horst: Seit der letzten Wahlperiode war die Vorstandssitzung nicht

öffentlich. Zusätzlich fand der Fahrradstammtisch statt, der aber ,,eingeschlafen" ist.

Wenn sich jemand kümmert, diesen gerne wieder veranstalten. Bezüglich der Nicht-

Öffentlichkeit der Vorstandssitzung kann neu entschieden werden. Der Vorschlag

einen öffentlichen und einen nicht-öffentlichen Teil abzuhalten will der neu gewählte

Vorstand beraten.

13. Wahl von zwei Kassenprüfern

Die vorgeschlagenen Anke Hausotter und Wolfgang Schwarz werden einstimmig bei 3

Enthaltungen als Kassenprüfende gewählt.

14. Wahl von zwei Delegierten und zwei Ersatzdelegierten zur
Landesdelegiertenversammlung am 6.bis B. September in Nordhorn.

Die vorgeschlagenen Gabi Stefener und Uwe Wilhelms-Feuerhake werden einstimmig
bei 4 Enthaltungen zu Delegierten gewählt.

Horst Maler und Robert Lendeckel werden mit 40 Ja-Stimmen, 2 Gegenstimmen und

einer Enthaltung zu Ersalz-Delegierten gewählt.

15. Sonstiges und Anregungen der Mitglieder

- Frage eines Mitgliedes, ob ,,Gooding" bekannt sei. Vorschlag, dieses zum Beispiel

bei Buchungen bei der Deutsche Bahn oder booking.com zu verwenden. Der Verein

erhielte dann 3 - 3,5 o/o Prämie durch Gooding.

- Anregung, Radüberwege an Kreuzungen und Einmündungen deutlicher zu

markieren. Der Stadt solle mitgeteilt werden, genauer mit Piktogrammen etc.

aufzuzeigen, wo auf Überwegen Radfahrende und wo zu FuB Gehende queren

sollen. Hier erfolgt der Verweis an den anwesenden ehrenamtlichen
Fahrradbeauftragten der Stadt Hameln.

- Werbung für warmshowers.org. lnternationale Plattform für Radreisende. Bisher

sehr wenig Gastgebende in Hameln. Wird als sehr gewinnbringend beschrieben.

Genauere lnformationen sollen nochmals über den Email-Verteiler verteilt werden
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- 12. bis 1 4. April f indet das Aktiven-Treffen in Springe statt. Noch sch nelle

Anmeldung möglich bis 28.02.2024

- Horst Maler bedankt sich im Namen der Kreisgruppe bei Willy Schäfer für seine

mehrjährige Tätigkeit als Tourenleiter, die er nun mit der letzten Saison beendete.

- Der Rundbrief via Email wird reaktiviert. Wer in den Mail-Verteiler möchte, meldet
sich bitte an.

Hameln, den 11.O3.2O24

1. Vorsitzender Sch
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Bericht über die Kassenprüfung
1. Prüfung

Geprüft wurde der Haushaltsabschluß für das Vereinsjahr 01.01. bis
3L.L2.2023 des ADFC Hameln-Pyrmont.

2. Prüfungsauftrag
Die Mitglieder Ursula Sinningen-Binder und Martin Karl Heinke wurden am
21.02.2023 auf der Mitgliederversammlung als Kassenprüfer gewählt. Die
Aufgaben ergeben sich aus den ,,Kassenprüfung-Regeln" laut Finanzordnung
des ADFC Niedersachsen.

3. Prüfungsdurchführung
Die Kassenprüfung hat in den Räumen der Schatzmeisterin Gabi Stefener,
Moritzweg L3,3L787 Hameln, am 06.02.2024 stattgefunden.

4. Teilnehmer
An der Kassenprüfung haben teilgenommen
> Kassenprüfer Ursula Sinningen-Binder
> Kassenprüfer Maftin Karl Heinke
> Schatzmeisterin Gabi Stefener

5. Dauer der Kassenprüfung
Die Kassenprüfung hat in der Zeit von 18:30 Uhr bis 20:15 Uhr stattgefun-
den.

6, Unterlagen
Folgende Unterlagen haben vorgelegt:

a. Kontoauszüge der Volksbank Hameln-Stadthagen, Kontonummer 528
153 900, Nr. Ll2O23 bis L2/2023

b. alle dazugehörenden Belege für Einnahmen und Ausgaben

c. soweit es laut Software für den einzelnen Kreisverband möglich ist

i. Ausdruck aller bebuchten Sachkonten

ii. Ausdruck Einnahme-Überschuß-Rechnung für das gesamte Ver-
einsjahr

7. Voraussetzungen der Kassenprüfung
a. Alle auf Radtouren, Codierung, Veranstaltungen usw. veftrauensvoll

erhaltenen Bargeld-Finanzmittel werden ohne Kürzung, Saldierung, Ein-
behalte, Verrechnungen usw. vollständig auf das Bankkonto des
Kreisverbandes unverzüglich eingezahlt bzw. überwiesen.

b. Der Kreisverband hat keine,,schwarze Bargeldkassen" und/oder private
Bankkonten für Finanzmittel des Kreisverbandes. Kontoinhaber des
Bankkontos ist der Verein ,,ADFC Niedersachsen e. V," für unselbständi-
ge Kreisverbände.

c. Alle im Kreisverband eingenommenen Bargeld-Finanzmittel werden
vollständig als Einnahmen in der Buchführung erfaßt.

d. Lediglich die gesetzlichen Möglichkeiten der nebenberuflichen Tätigkei-
ten nach § 3 Nr, 26 EStG als ,,Übungsleiterpauschale" für die TourGui-
de-Ausbildung und der nebenberuflichen Tätigkeit nach § 3 Nr. 26a
EStG als,,Ehrenamtspauschale" sowie Vergütung für ein Beschäfti-
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gungsverhältnis sind erlaubt. Die Vereinbarungen für,,Übungsleiterpau-
schale" sowie ,,Ehrenamtspauschale" werden angewendet und können
der Kassenprüfung als unterschriebene Kopie vorgelegt werden.

e. Privat für den Kreisverband finanzierte Auslagen werden nur gegen
Vorlage des bezahlten Beleges wie z. B. Rechnung, Kassenbon usw.
nach Prüfung erstattet. Das Formular ,,Antrag auf Auslagenerstattung"
wird grundsätzlich verwendet. Ebenfalls können mit Hilfe des Formulars
,,Spesenabrechnung" im Namen und Auftrag des Kreisverbandes durch-
geführte Fahftkosten, Tickets für Bus und Bahn sowie ggf, Hotelkosten
nach Prüfung erstattet werden.

8. Umfang der Prüfung
Bei den Kontoauszügen der Volksbank Hameln-Stadthagen wurden stichpro-
benartig und vollständig für den Monat Mai 2023 die dazugehörigen Belege
geprüft. Bei den Belegprüfungen ergaben sich keinerlei Beanstandungen,
auch nicht bei den Eigenbelegen. Die Vollständigkeit der geprüften Belege zu
den geprüften Buchung wurde festgestellt.

Volksbank Hameln-Stadthag€tr, Bankkonto-Nummer 528 153 9OO
Der Anfangsbestand für das Bankkonto 528 153 900 beträgt 4.844,76 EUR.
Der Schlußbestand für das Bankkonto 528 153 900 beträgt 3.493,95 EUR.
Die Bestände laut Kontoauszügen stimmen mit der Buchhaltung überein.

Für die vollständige Belegprüfung wurde der Monat Mai 2023 gewählt.

9, FeststellungenderKassenprüfer
Die getätigten Ausgaben waren sachlich richtig sowie angemessen und
notwendig, Die vorhandenen Belege waren übersichtlich und geordnet
abgelegt sowie eindeutig gekennzeichnet.

10. Prüfungsergebnis
Die Kassenprüfer konnten alle von ihnen gewünschten Unterlagen einse-
hen und prüfen. Die Belege der Buchführung werden nach den ,,Grundsät-
zen ordnungsmäßiger Buchführung (GoB)" übersichtlich aufbewahft.

Die an der Kassenprüfung teilnehmenden Personen standen für Fragen
der Kassenprüfer zur Verfügung. Alle an sie gerichteten Fragen der Kas-
senprüfer zu einzelnen Vorgängen und Belegen konnten sofort geklärt
werden. Die Schatzmeisterin hat keine Informationen zur Kassenführung
zurückbehalten.

11. Empfehlung der Kassenprüfer
Die Kassenprüfer empfehlen der Mitgliederversammlung, dem Vorstand
die Entlastung zu erteilen.

Hameln, den 06.02.2023 U.fu;,*u
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Kassenprüfer/in
(Vorname und Name)

Kassenprüfer/in
(Vorname und Name)




